

Septiembre de 2019

Exposición de motivos de por qué participar en actividades del Consejo de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción del Estado de Coahuila de Zaragoza.

Actualmente la participación ciudadana, y sobre todo de la sociedad civil organizada, ha sido un factor importante para que el país avance en aspectos fundamentales como: democracia, derecho a la información, transparencia, rendición de cuentas, contra la impunidad y contra la corrupción, respeto a los derechos humanos, etc

Parte de los antecedentes de estos avances los encontramos en organismos como: el IFAI, ahora INAI, la CNDH, y en cuanto a elecciones el IFE ahora INE, y sus correspondientes a las entidades federativas, los cuales deben tener todo el apoyo de la ciudadanía.

Si bien la creación de estos organismos han sido producto de múltiples factores, que van desde compromiso con organismos internaciones, en los que México participa, también en el aspecto internacional, han sido los mismos acuerdos comerciales que México ha firmado con otros países como los de la Unión Europea y los Estados Unidos de Norteamérica, en los que se exigen ciertas condiciones por ejemplo, democracia y respeto a los derechos humanos.

Como factores internos se puede mencionar que la presión de la ciudadanía, al tener acceso a mayor información en tiempo real y evidencias gráficas, gracias a las comunicaciones y redes de internet.

Las diferentes instancias de gobierno y partidos políticos han tenido que conceder la participación de la ciudadanía y aceptar que ésta coadyuve, aunque de manera incipiente, por ejemplo la Alianza para el Gobierno Abierto, el cual no acaba de aterrizar en los estados de la república ni a nivel federal, compromiso que contrajo México con las Naciones Unidas, que en la actualidad participan más de 70 países y siendo México de los iniciadores de AGA, no se ha avanzado en éste sistema de manera que se establezca en forma definitiva y completa en el país y muchas de las entidades federativas.

Otro ejemplo de esta participación ciudadana es en el Sistema Nacional Anticorrupción y sus correspondientes Sistemas Estatales Anticorrupción, que al igual que la AGA, está en vías de consolidarse por un acuerdo entre ciudadanía y entes de gobierno y aun cuando éste es mucho más estructurado y complejo, que la misma Alianza para Gobierno Abierto, se ha logrado que tanto gobernantes

como gobernados se apoyen mutuamente para alcanzar la marcha en toda la república y en la mayoría de los estados.

Otro ejemplo es el derecho a la información que la misma Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, contempla y protege para que toda la información que manejan las entidades de gobierno al ser pública esté a disposición de todos los ciudadanos, al igual los que los fondos públicos se manejen de manera pulcra y adecuada, pues provienen de los impuestos que todos aportamos al cumplir con nuestras obligaciones fiscales en el pago de impuestos, derechos obligaciones, etc. por lo que la rendición de cuentas aunado al derecho a la información permitirá una adecuada inversión pública.

La política en el ejercicio del poder debe promover la participación ciudadana y el bien común."

Para continuar con el avance del país en democracia, derechos humanos, derecho a la información, transparencia y rendición de cuentas, es imprescindible la participación ciudadana pues permitirá que la ciudadanía tenga una injerencia directa, y sea un eslabón entre ciudadanos y gobierno.

Por todo lo anterior los ciudadanos debemos re-educarnos y quitarnos todas esos conceptos erróneos que nos han metido en el cerebro para que dejemos de ser una simples habitantes pasivos y a partir de ahí educar a todo el que ocupe un puesto público para ejerza la verdadera política, o sea promover el bien común y que cada actor en la vida de la sociedad civil tome su verdadero papel: nosotros los ciudadanos seamos los soberanos y mandantes y los funcionarios sean los mandatarios y servidores públicos. El ciudadano simplemente debe cumplir con sus obligaciones y exigir sus derechos

Esta oportunidad que se nos presenta en la que podamos trabajar mancomunadamente ciudadanos y entidades gubernamentales y pone en evidencia de por qué debemos de participar de manera activa tanto en este caso como en los demás organismos y también y defender, apoyarlos mantenerlos y mejorarlos como órganos garantes de buen gobierno y para el bienestar general y desarrollo del país.

Atentamente



Moisés Picazo Salazar